

Fecha 06.12.2018	Sección Ciudad	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------

TRANSICIÓN 18

Identifican metas en seguridad, movilidad y desarrollo urbano

Marcan especialistas retos a Sheinbaum

Señalan expertos puntos que la CDMX debe atender para cumplir expectativas

SELENE VELASCO, DALILA SARABIA Y VÍCTOR JUÁREZ

La seguridad, la movilidad y el desarrollo urbano significarán, en voz de especialistas, prioridades para la Administración de Claudia Sheinbaum y serán referente para medir su desempeño.

En seguridad, la Jefa de Gobierno deberá estudiar y eliminar el narcotráfico, consideraron expertos.

Juan Salgado, especialista en Seguridad Pública, señaló que se ha desdibujado la línea entre delincuencia “común” y “organizada”, lo que

afecta más a la Capital.

El presidente del Instituto de Acción Ciudadana, Edgardo Buscaglia, aconsejó atender el fenómeno desde la vigilancia de presupuestos y del personal, para evitar funcionarios con historiales cuestionables.

Hacer eficiente el transporte público será clave para atraer a más usuarios en el proceso de desincentivar el auto particular.

Sin embargo, ante la falta de medición y la incorrecta socialización de las medidas adoptadas, señalaron expertos, los magros avances logrados no son reconocidos ni aceptados, observó Xavier Treviño, director de la organización Céntrico.

Además, la llegada de la académica a la Administra-

ción de la Ciudad de México abre la puerta definitiva hacia la movilidad sustentable en la que el peatón y el ciclista sean el centro de la toma de decisiones.

Académicos, empresarios y activistas consideran que el principal problema en desarrollo urbano es la confianza y la legitimidad hacia las autoridades encargadas del ordenamiento de la Ciudad.

“Se generaron una gran cantidad de desarrollos en base a una serie de vacíos (legales) que se usaron para sobreexplotarlos”, señaló Ignacio Cabrera, presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Coparmex CDMX.



Fecha 06.12.2018	Sección Ciudad	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------

¿Dónde iniciar?

Aquí los retos que especialistas identificaron para las primeras acciones de la Jefa de Gobierno.

SEGURIDAD

Juan Salgado,
experto en Seguridad Pública

"El reto es disminuir la fuerza de grupos de narcotráfico y combatirlos, así como reducir las cifras de homicidios, asaltos, robos y la violencia".



Eunice Rendón,
coordinadora de Red Viral

"Debe detectar las raíces de la violencia y la delincuencia e impulsar la prevención de delitos y la reconstrucción social, a través de mapear zonas de riesgos".



Edgardo Buscaglia, presidente del Instituto de Acción Ciudadana

"Retirar de las estructuras a personas cuestionables. No caer en simulación con encuestas y, de hacerlas, que garanticen castigos y procesos vinculantes".



MOVILIDAD

Bernardo Baranda,
director del ITDP

"Dignificar el transporte público, hacerlo seguro, más integrado, con menos transbordos y atractivo. No sólo para los usuarios actuales, sino para atraer a más".



Xavier Treviño,
director de la organización Céntrico

"La prioridad número uno, de esta Administración y desde siempre, es medir, tener indicadores, medirlos cada año y ver qué tanto estamos avanzando".



Areli Carreón,
fundadora de Bicitekas

"El desafío más grande es el cultural porque ahora sí la ley claramente establece que la prioridad es la movilidad sostenible"



DESARROLLO URBANO

Antonio Azuela de la Cueva,
investigador de la UNAM

"El primer reto genérico es devolverle legitimidad a la gestión del desarrollo urbano. Detener la expulsión de la población más desfavorecida de la Ciudad".



Ignacio Cabrera, comisionado de Desarrollo Urbano en COPARMEX

"Hay que retomar la parte normativa, que exista un instrumento jurídico que norme la Ciudad y que permita un crecimiento ordenado".



Guillermo Bernal, director de la ONG Lugares Públicos

"(El reto es) cómo formular planes, programas, proyectos verdaderamente participativos, cómo hacer mecanismos de acercamiento comunitarios reales".



Imagen tomada de Twitter